



## Terminhinweis

Düsseldorf, 30.09.2019

# Ministerin Pfeiffer-Poensgen weiht Hochleistungsrechner CLAIX an der RWTH Aachen ein

Sehr geehrte Damen und Herren,

an der RWTH Aachen hat Deutschlands schnellster universitärer Rechner den Betrieb aufgenommen. Bei einem Festakt im IT-Center der RWTH wird Kultur- und Wissenschaftsministerin Isabel Pfeiffer-Poensgen den Hochleistungsrechner CLAIX (Cluster Aix-la-Chapelle) offiziell einweihen.

Pressesprecher

Jochen Mohr

Telefon 0211 896- 4790

Telefax 0211 896- 4575

presse@mkw.nrw.de

Bund und Land Nordrhein-Westfalen haben die Einrichtung von CLAIX insgesamt mit rund 22 Millionen Euro gefördert. Die Gelder wurden im Rahmen des Programms „Forschungsbauten und Großgeräte“ vergeben.

**Mittwoch, 2. Oktober 2019, 11.00 Uhr**  
**RWTH Aachen (IT-Center)**  
**Kopernikusstraße 6, 52074 Aachen**

Die RWTH betreibt bereits seit vielen Jahrzehnten High Performance Computing (HPC). In der Anwendung wird der Hochleistungsrechner CLAIX entscheidend dazu beitragen, den steigenden Rechenbedarf für natur- und ingenieurwissenschaftliche Simulation zu decken.

CLAIX ist ein wichtiges Element in der Kooperation zwischen der RWTH und dem Forschungszentrum Jülich in der Jülich Aachen Research Alliance (JARA). Im Kompetenzzentrum JARA-CSD bündeln RWTH und Forschungszentrum Jülich ihre Expertisen für Simulation, Datenanalyse und HPC-Technologien.

Gerne weisen wir Sie auf diesen Termin hin und freuen uns über Ihre Berichterstattung.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Jochen Mohr  
Pressesprecher

Völklinger Straße 49  
40221 Düsseldorf  
www.mkw.nrw

Öffentliche Verkehrsmittel:  
S-Bahnen S 8, S 11, S 28  
(Völklinger Straße)  
Rheinbahn Linie 709  
(Georg-Schulhoff-Platz)  
Rheinbahn Linien 706, 707  
(Wupperstraße)